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Veo un enorme riesgo para la moneda mexicana en virtud del comentario que hizo el 
jueves pasado la calificadora Standard and Poor's: Manuel Somoza 

 
 

Extracto de la entrevista con el licenciado Manuel Somoza Alonso, presidente de 
Inversiones de CIBanco, en el noticiero “Imagen Informativa Primera Emisión”,  

conducido por Pascal Beltrán del Río en Imagen Radio.  
 
 

 
PASCAL BELTRAN DEL RIO: Le doy la bienvenida como todos los martes a nuestro compañero 
y amigo Manuel Somoza, presidente de Inversiones de CIBanco. Manuel ¿cómo estás?  
Buenos días.  
 
MANUEL SOMOZA: Pascal, muy buenos días. Con el gusto de saludarte.  
 
(…)  
 
PASCAL BELTRAN DEL RIO: ¿Cuál sería el relativo optimismo que está en estos momentos 
debilitando al dólar? 
 
MANUEL SOMOZA: Bueno, el dólar se está debilitando, en primer lugar, porque hay una 
política monetaria tremendamente agresiva por parte de la Reserva Federal, se han emitido 
cerca de 3 trillones de dólares en este proceso para echar a andar su economía y la 
economía del mundo está llena de dólares.  
 
Entonces eso evidentemente no ayuda a que se fortalezca la moneda, yo creo que la gente 
y los inversionistas y los países ya tienen todos los dólares que querían tener y es mucho 
más fuerte la oferta que la demanda de los mismos y esto ha hecho que se haya debilitado 
un poco el dólar en relación al resto del mundo, pero son ciclos y son temporales. 
 
Yo le veo un enorme riesgo a la moneda mexicana en virtud del comentario que hizo el 
jueves pasado la calificadora Standard and Poor's. Standard and Poor's lo que dijo es que ve 
muy difícil que México pueda mantener el grado de inversión si no reduce y limita y 
controla el crecimiento de la deuda tanto de Pemex como de Comisión Federal de 
Electricidad.  
 
PASCAL BELTRAN DEL RIO: En función de eso que acabas de mencionar, Manuel, ¿sería un 
momento de aprovechar el tipo de cambio para fortalecer las posiciones en dólares, desde 
tu punto de vista?  
 
MANUEL SOMOZA: Bueno, no tengo la menor duda. Se están juntando las dos piezas, yo hoy 
prefiero dolarizar un poco mis inversiones, primero porque el dólar, desde mi punto de 
vista, está barato, y en segundo lugar, porque la tasa en pesos, la tasa de interés, está 
bajando y va a seguir bajando. Sabemos que el día 12 de agosto lo más seguro es que 



Banxico vuelva a bajar la tasa de interés, entonces por un lado tienes una moneda local que 
pierde atractivo al perder interés y por otro lado tienes a la moneda extranjera que está en 
niveles razonables.  
 
Mira, yo llevo mucho tiempo diciendo que mi expectativa del peso con respecto al dólar 
este año es que va a cerrar en diciembre entre 22.50 y 23.50. Ese es mi rango, 23 es el 
número mágico. Sin embargo, el riesgo está en que perdamos el grado de inversión y 
entonces mi expectativa sería distinta.  
 
Yo creo que México no va a perder este año el grado de inversión, pero la probabilidad de 
que esto ocurra el año entrante es enorme porque no veo que México esté rectificando 
absolutamente nada su rumbo.  
 


